
 

 

 

上尾市図書館 市民ワークショップ（B 日程 ２日目）アンケート集計結果 

Q1.本日のワークショップに参加されてみた満足度はいかがですか。 

Ｑ２．グループワークでまとめた図書館像の成果について 

最も近い感じ方はどれですか。 

⓵ 設備やサービスなども充実しており、コスト(財政)面も適当だと感じた。… ３名 

② 設備やサービスなどが充実しているが、コスト(財政)面では高額だと感じた。… １名 

③ コスト(財政)面では適当だが、設備やサービスは不十分だと感じた。… ０名 

⓸ 設備やサービスも不十分だし、コスト(財政)面も高額だと感じた。… ２名 

⑤ 未回答・その他の回答… ２名 

・『満足だった』… ５名 『やや満足』… ２名 『やや不満』… １名  『普通』『不満』… 各 0 名(回答者なし) 

⑤ 未回答 その他回答 
25％ 

④ 不十分かつ高額 

25％ 
12.5％ 

② 充実しているが高額 

37.5％ 

⓵ 充実かつ適当 

Ｑ３．２日間に渡るワークショップを終えてみて、現図書館の老朽化問題に対して、考えは 

どのように変化しましたか。 

・少なくとも現状維持（必要最小限の機能）に加えて、使いやすさが加わればサービスとしては十 

分だと思いました。コストが高額にならない範囲でこれまでより良い機能がプラスされれば思い 

描いていた夢のような図書館でなくても利用し続けます。 

・財政的・スペース的な制限を感じましたが、リニューアル時ピークにならない、年月と共に味わ 

いの深まる（ハード面・サービス面）図書館になることをますます期待しました。 

・設置しようとしているものは本当に必要なのかと深く考えるようになりました。必要なもののみ 

を設置するべきだと考えました。 

・図書館に必要なものが実際には沢山あることが知れた。その中で何を残すか(加えるか)を考える 

時間になりました。 

・現本館リノベーション型の場合、市民のための図書館というコンセプトではなくなると思う。 

・老朽化に対する考え方は特に変わりません。ずっと早くどうにかしなければいけないと思ってい 

ます。 

・できるだけ多くの市民に現状を知ってもらうためにワークショップは数多く行う必要がある。 

・市民参加は良い。但し急ぎすぎな感じもした。問題への認知度を一定水準にそろえないと言いた 

い放題になりやすい。 

Ｑ４．２日間に渡るワークショップを終えてみて、自分のグループや他のグループですごく興味を 

引いたアイデアや発表内容は何でしたか。(自由記述) 

・エンタメ系、昔の図書館では拒否されたニーズを入れること。 

・階ごとに目的を変える。（特に声が出せる空間と静かな空間を分ける）学習スペース、市民 

交流のスペースなどは民間施設リノベーションではできないが建替案なら可能になりそう。 

・どちらのグループも子供や若い世代に目を向けた内容を取り入れられてるのは共感できました。 

・市民のための図書館＝上尾市図書館情報館という名称で新しい図書館を作ってください。 

・新しい発想が知れて、図書館に対するイメージを変えるというのも一理あるなぁと思いました。 

・遊びを取り入れつつ、多様性・効率化を重要視したところ 

・和室やサイレントスペースについて、利用者それぞれが求めるものを多方面から考えることでワク 

ワクするような図書館＋自分だけの場所として過ごせる空間のどちらも備えると嬉しいです。 

・時間による館内のスペースシェア(１F 児童室の 17：00 以降の利用)を他施設の機能シェアなど。 

現行でも考え得るものは、先行して始められると嬉しいと思います。 



 

 

 

Ｑ５．本日のワークショップについて、感想・意見などご自由にお書きください。 

・夢物語ではなく、図書館の職員の方も一緒に悩み考えてくださる姿が印象的でした。小中 

高生の意見も是非聞いてみてほしいです。 

・制限の厳しい中で(容積・コスト)プランを考えるのも楽しかったです。存在する・利用す 

るが当たり前だった図書館について自分なりに考える機会をいただいてとてもいい経験に 

なりました。 

・図書館の理想像は人によって異なり、様々な意見が聞けてとても勉強になりました。 

・私たちのほんの一部の意見のみならず公募(？)にすることにより、上尾市民全体に図書館 

の問題が知られて(またアイデアも増えて)一石二鳥なのではないかと思います。(まとめる 

のも難しいところではありますが)サービスの充実化が広さや新しさよりも大切なのかなぁ 

と、ふと思いました。 

・前回(8/21)も含めて、10/8 と合わせてこうしたワークショップの取り組みは素晴らしい。 

図書館の整備計画づくり自体に市民が参加できるようにしていただきたい。 

・限られた予算や面積の中で考えていくのはとても大変なんだなぁと実感しました。ただ、 

今後の人口増加を上尾市が考えているなら図書館が子供から子育て世代のためになる施設 

への投資は頑張ってほしいです。 

・４時間話すと考えが深まる。他の人にもやってもらいたい。特に市長や議員にもやってもら 

いたい。 

・面積があまりにも少ない。2500 ㎡程度なら民間床にこだわりたい。もう少し広げられる 

工夫を求める。 

 

ご参加いただいた皆さま、２日 

間に渡るワークショップ本当にお 

疲れさまでした。皆さんのアイデ 

アは貴重なご意見として勘案する 

と同時に、今後も市民の皆さまと 

一緒に、今回の結果を踏まえなが 

ら、老朽化の解決に向けて意見交 

流を図っていきたいと考えてお 

ります。ご多用のところ、ご参加 

いただきありがとうございました。 
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